

**Interpellation Dürr-Widnau / Güntzel-St.Gallen / Toldo-Sevelen:
«Meldestelle für Missbräuche – gibt es auch hier Missstände?»**

Seit Inkrafttreten des Personalgesetzes (sGS 161.1) können Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Staatsverwaltung Missstände einer vorgesetzten Stelle oder der internen Meldestelle (nachfolgend: Meldestelle) melden. Die Regierung hat eine ausserhalb der Staatsverwaltung stehende Person bezeichnet, die als Meldestelle handelt, und in einer Leistungsvereinbarung deren Rechte und Pflichten festgelegt.

Die Meldestelle hat einzig die Aufgabe, den Sachverhalt aufzunehmen, die meldende Mitarbeiterin oder den meldenden Mitarbeiter über das Verfahren aufzuklären und das Departement, die Staatskanzlei, das Gericht oder das zuständige Organ der selbständigen öffentlich-rechtlichen Anstalt über die Meldung zu informieren, wenn sie die Anordnung einer Massnahme als geboten erachtet. Sie erteilt der meldenden Mitarbeiterin oder dem meldenden Mitarbeiter Auskunft über die Erledigung der Meldung, wenn keine überwiegenden privaten oder öffentlichen Interessen entgegenstehen.

Ausser einem Interview der Stelleninhaberin im St.Galler Tagblatt vom 2. August 2019 weiss die Öffentlichkeit nichts über die Wirkungsweise, die Organisation und das Funktionieren der Meldestelle. Betroffene beklagen sich darüber, dass die Meldestelle teilweise in ihrer Auftragserfüllung über den gesetzlichen Auftrag hinausgeht, ein Zweiparteienverfahren durchführt statt reiner Sachverhaltsfeststellungen, Führungsfragen behandelt und Partei ergreift.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Fälle hat die Meldestelle seit Inkrafttreten behandelt?
2. Wie wird die Tätigkeit der Meldestelle überprüft?
3. Wie gross sind die jährlichen Ausgaben für die Meldestelle seit Inkrafttreten?
4. Wie lautet die Leistungsvereinbarung?
5. Gibt es Beschwerden über die Tätigkeit der Meldestelle?
6. Hat die Regierung Kenntnis von Beschwerden über eine Überschreitung der Zuständigkeiten der Meldestelle?
7. Welche Verfahrensvorschriften bestehen für die Meldestelle bei der Ausübung ihrer Tätigkeit? Werden diese Verfahrensvorschriften eingehalten?»

27. November 2019

Dürr-Widnau
Güntzel-St.Gallen
Toldo-Sevelen